

► 5 Noviembre, 2014



“En la RAE tienen prejuicios con los gitanos”

La comunidad calé critica la acepción peyorativa que les define como estafadores

C.A.S. | SALAMANCA

El pueblo gitano está en pie de guerra contra los académicos que elaboran el Diccionario de la Real Academia de la Lengua Española. “Que estafa u obra con engaño” era la cuarta acepción de la palabra gitano que aparecía en la 22^a edición. De nada ha servido la recomendación de la Defensora del Pueblo para que la RAE modifique este significado peyorativo y discriminatorio, ya que en la nueva edición de 2014, el diccionario define a los gitanos como “trapaceros”—en la quinta acepción del término—, manteniendo esa connotación de tramposos que se asocia a una conducta ilícita, sin indicar si quiera que se trata de un uso coloquial o arcaico.

Así lo denuncia la Fundación Secretariado Gitano (FGS) que en

Salamanca trabaja defendiendo los derechos de las más de 2.500 personas de etnia gitana que viven en la ciudad.

Raúl Bermúdez es caló y trabaja en FGS como prospector laboral, y se muestra contundente al criticar a la RAE por mantener un término obsoleto que alimenta los prejuicios y estereotipos sobre su pueblo. “Es increíble que en el 2015 sigamos pensando que los gitanos estafamos y engañamos, y que una entidad tan importante como la RAE lo acepte aunque sea como término coloquial. Vulnera uno de los derechos básicos de la Constitución que es que todos debemos ser tratados con igualdad”, censura.

Bermúdez recuerda que la comunidad gitana lleva años pidiendo que se retire esa acepción y acusa a “los que componen la Real Academia de la Lengua de tener



Celebración del Día del Pueblo Gitano en el Puente Romano. | ARCHIVO

PROTESTA EN MADRID

La Asociación Gitanas Feministas por la Diversidad ha convocado este viernes una manifestación frente a la sede de la Real Academia Espanola en Madrid para protestar contra la quinta acepción de gitano como “trapacero” que aparece en la 23^a edición del diccionario de la RAE.

prejuicios”.

Para FSG, “la comunidad gitana es uno de los grupos sociales peor valorados sobre los que pesan antiguos estereotipos negativos” y “en nada contribuye a visibilizar a las personas y la cultura gitana un documento de uso popular y educativo como el Diccionario de la RAE con una acepción tan negativa sobre la que, como mínimo, se podría haber indicado su carácter ofensivo y discriminatorio”.

REACCIÓN



Raúl Bermúdez
FUND. SECRETARIADO GITANO

“Hace falta que el sistema escolar también enseñe algo de la cultura gitana”

Raúl Bermúdez es uno de los veteranos en la Fundación Secretariado Gitano y referente en la comunidad calé de Salamanca. Recuerda que la palabra gitano procede de “egipitano”, ya que se cree que “los gitanos proceden de Egipto menor, imperio equivalente a la antigua Grecia”. Y cuenta que el término gitano sólo se usa en España, muchas veces de forma despectiva, cuando en otros países esta comunidad se define como pueblo romaní. Por otra parte, denuncia que el sistema educativo español “no enseñe nada de la cultura gitana” y el diccionario de la RAE, además, “atañta contra la igualdad”.